

# DIARIO DE ALMERIA



Dice nuestro Buró:  
¡Adhesión al Presidente Negrín!

Barcelona, 22, 10 noche.— El Buró Político del Partido Comunista se ha dirigido a todos sus afiliados, excitándoles a expresar su adhesión al Doctor Negrín y al Gobierno; pero no sólo con palabras, sino con hechos. Respecto al problema de unidad con el Partido Socialista, lo considera como un hecho positivo.

Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII. — NUM. 7.522

Jueves, 23 de junio de 1933

FRANQUEO CONCERTADO —

## La batalla de la cosecha

Mientras el fascismo extranjero multiplica sus esfuerzos para sojuzgar a la nación española, nuestros campesinos, animosos y alegres, se aprestan a dar a las hordas de la invasión y el crimen, la gran batalla de la recolección.

¡Ah! Pero muchos hombres del agro hispano fueron a detener con sus bayonetas a los bandidos, forzados y mercenarios que operan por cuenta de los ladrones de pueblos, de los carniceros de Europa: Hitler y Mussolini.

Muchos, muchos campesinos de España están incorporados a filas con motivo de los últimos llamamientos.

Entonces, es necesario ayudar, con todo nuestro ardor de antifascistas, a los que quedaron pendientes de las faenas agrícolas.

En algunas provincias de la España leal se han creado ya Comités agrícolas que han movilizado para las faenas de la recolección, a todos los hombres y mujeres de quince a cincuenta y cinco años, y adoptado medidas de acuerdo con las necesidades que la guerra exige en este importantísimo aspecto.

Pensamos que es hora de ocuparnos de él, en lo que respecta a nuestra provincia.

## Interesante debate en los Comunes

### Mr. Lloyd George propone sean bombardeados los aeródromos de Palma de Mallorca

Londres, 22, 10 noche.— En la Cámara de los Comunes, dió lugar a un debate sobre política extranjera, el laborista Noel Vaquer, el cual arremetió contra las crueldades de la guerra moderna. El Gobierno inglés—dijo—debe revalorizar los derechos internacionales e imponer el cumplimiento de los pactos, obligando a la retirada de los agresores del territorio invadido. Pidió

el "boicot" para el Japón y la concesión de un empréstito a China. Estudió la cuestión de las agresiones y ataques a los barcos ingleses en España, y afirmó que las concesiones de Inglaterra envalentaron a Franco. Hay que tomar medidas que contribuyan a evitar los bombardeos de los rebeldes. No es cierto que los marinos ingleses vayan a España, por el empeño que tienen de que el Gobierno evite las agresiones a los barcos, debiéndose advertir a los italianos, que el convenio no entrará en vigor mientras no cesen las agresiones; de lo contrario, deberá procederse a la detención de los barcos mercantes de Franco y al envío de destroyers de protección para los barcos ingleses, así como el envío de cañones antiaéreos al Gobierno de la República española. Intervino Chamberlain, quien dijo que el Gobierno inglés comparte el horror y la indignación de las agresiones y busca el medio de humanizar la guerra y los bombardeos aéreos. Si China—añadió—es tuviera más cerca de Inglaterra, jamás se hubiera llegado a tales extremos, pues las agresiones a puertos y poblaciones civiles, van contra el derecho internacional. Dijo que debían fijarse los objetivos militares y luego bombardear los que crean que, al hacerlo, no sufra la población civil. Para las resoluciones de este punto tropezó con dificultades. En China y en España se cometen bárbaros bombardeos. No otorgamos a Franco el derecho de bombardear a Barcos mercantes; pero no vemos la manera de evitarlo, a no ser, cambiando la política del país. Rechaza las sugerencias de las represalias y afirma que la mejor solución del problema español, es la cesación de la guerra, que pondría fin a todas las dificultades actuales.

bles declaraciones de Chamberlain. El Gobierno debe actuar. Si los aviones proceden de Baleares, se pueden bombardear los aeródromos de Palma de Mallorca, aunque no cese la guerra, pues Mussolini no se atreverá a confesar la actuación de dichos aviones; pero si lo hiciera, había de dar la cara. Rindió homenaje a Mister Eden, diciendo que Chamberlain no sigue su camino. Butler intervino en nombre del Gobierno, para afirmar que no se puede proteger a los barcos ingleses en aguas españolas, porque ello sería participar en la guerra, cosa que no quieren hacer.

#### NO HAY MOCION

París, 22, 10 noche.— Se desmiente que el Gobierno haya decidido enviar una moción a la España rebelde.

#### ¿QUE PASA EN... CEUTA?

Tánger, 22, 10 noche.— Se oyó ayer tarde fuerte cañoneo en dirección a Ceuta. Ha producido gran expectación en esta ciudad.

#### ¡AH! ¿PERO ES QUE EXISTE UN COMITE DE NO INTERVENCION?

Londres, 22, 10 noche.— El subcomité de No Intervención ha facilitado un comunicado, diciendo que en la última reunión celebrada, se aprobó, en principio, dirigirse a los Gobiernos de la República y faccioso de Burgos, para que autoricen el desembarco de agentes de control, en los casos de "raid" aéreos, o cuando los oficiales y la tripulación de los barcos, pretendan buscar refugio en tierra. Se pondrán de acuerdo los delegados en lo referente al censo de voluntarios y control de puertos, así como al financiamiento de estas operaciones. El delegado soviético hizo algunas reservas sobre el último punto.

### Comentario local

Rumor primero: ¿Quiénes serán?

Rumor segundo: ¿A quiénes se referirá?

Rumor tercero: ¿Es algo tremendo!

(Rumor general: ¿Han reparado ya el tabaco?)

Es verdaderamente pueril, la extrañeza de que hacen gala algunos "revolucionarios" y los "profesionales" de las "noticias anti-tanques".

Es verdaderamente infantil—por no calificarlo de mal intencionado— que haya quienes—a estas alturas— se extrañen de que el miembro más destacado del Gobierno del Pueblo hable en el lenguaje claro que el Pueblo pide, que los trabajadores quieren y necesitan.

No, camaradas; nada de extrañezas. El Presidente hace declaraciones para su Pueblo, para el Pueblo que, por libre voluntad, elevó al Poder al Gobierno de todos los españoles honrados, y había, como es necesario en los actuales momentos: llana y claramente.

Y no hay, de otra parte, que pedir "goyerías", cuando todos los antifascistas debemos estimar que se ha dicho lo suficiente.

Lo suficiente.

## PARTE DE GUERRA

### El enemigo presiona en Extremadura y es rechazado en Levante

#### SON ABATIDOS 4 «FIAT»

Barcelona, 23, 2 madrugada.— El parte oficial, facilitado a las 23 horas de ayer, por el Ministerio de Defensa Nacional, dice lo siguiente:

#### Ejército de Tierra

LEVANTE.— Las fuerzas leales rechazaron totalmente intensos ataques enemigos, fuertemente apoyados por aviación y artillería, a nuestras posiciones del S. E. de Puebla de Valverde.

La aviación facciosa actuó con gran intensidad en todos los sectores de este frente.

En combates aéreos fueron derribados los siguientes "Fiat": uno que cayó incendiado en la carretera de Villar; otro al N. de Eillar, otro al N. de Embos y otro entre Zalamea y Manzaneda.

Nosotros, perdimos tres cazas, cuyos tripulantes se arrojaron en paracaídas, cayendo heridos en nuestras líneas.

EXTREMADURA.— El enemigo, a costa de muchas bajas,

avanzar ligeramente sus líneas en el sector de Zalamea de la Sena.

Los ataques rebeldes fueron apoyados por la acción de sus aparatos y protegidos por la aviación. En los demás sectores, sin novedad.

#### Aviación

Prosiguiendo sus agresiones contra las ciudades de nuestra retaguardia, la aviación extranjera, al servicio de los rebeldes, bombardeó durante la madrugada última y la mañana de hoy, Alcira, Barcelona y Valencia.

A consecuencia de una de las agresiones contra el puerto de la capital levantina, fué hundido el barco inglés "Zorpeda", y averiado el mercante francés "Berlioz". A consecuencia de la niebla que envolvía por completo Barcelona, impidió totalmente la consecución de objetivo alguno, siendo una prueba más de los ataques de la aviación de Franco contra poblaciones civiles.— Febus.

Para ayudar a nuestros hermanos de los frentes, hay que preparar el temple para días de mayor dureza. ¡Que el heroísmo resplandezca en nuestra resistencia, en vanguardia y retaguardia!

## De charla con los soldados del Ejército Popular

Otra vez la "Unión de Muchachas" de Almería visita a sus abajador de la Compañía Especial, a los heroicos guerrilleros que tantas muestras de heroísmo están dando en todas las batallas.

Con qué entusiasmo nos reciben nuestros abajados! Ellos, los soldados del Pueblo, también dan su opinión sobre la guerra y la Declaración de Principios de nuestro Gobierno de Unidad Nacional.

La declaración de nuestro Gobierno nos ha parecido formidable, magnífica, por ser un documento histórico dado por el Gobierno legítimo de la República española.

Naturalmente, camarada, este documento debe alcanzar la máxima difusión; debe ser leído muy detenidamente por todos y esclarecido a todos los que luchan con el fusil en la mano defendiendo la tierra española, la independencia de España, pues así lo reafirma una vez más nuestro Gobierno de Unión Nacional.

### HOMBRES DE NUESTRA LUCHA

## De sol a sol

La constante movilización de quintas ha dado lugar a un nuevo problema en el campo: la falta de hombres para la recolección.

Pero para un pueblo, firme y templado como el nuestro, no hay problema insuperable.

La consigna está dada. Mujeres incorporadas a la producción y creación de Brigadas de Choque.

El Cuerpo de Seguridad, nacido de las entrañas mismas del pueblo, ha comprendido bien la obligación de cada ciudadano, de cada español, en estos instantes duros de la lucha.

De acuerdo con la Delegación del Ministerio de Agricultura, el Sargento Miguel Martín Trujillo y quince clases y guardias, todos dependientes del Económico de Seguridad, al amanecer de pasado domingo, día 12, marcharon a la Rambla de Morales donde, como unos profesionales más, trabajaron en la siega, de sol a sol.

El esfuerzo voluntario de estos nombres fue magnífico. Con la caída de la tarde, ya a la puesta del sol, quedó totalmente segada una importante haza de trigo, trabajo éste que debía haber sido realizado unos diez o doce días antes.

Nuestro pueblo es abnegado. Allí donde los frutos no hayan podido ser recogidos aún, los brazos generosos del pueblo estarán dispuestos para conjurar la dificultad.

Como los hombres de Seguridad lo hicieron el pasado domingo.

"Cada día de resistencia es una batalla que internacionalmente podemos apuntar a favor de nuestra causa".

(Del discurso del presidente, camarada Negrín.)

## VIDA DEL PARTIDO

Sector Este-Centro

El próximo jueves, día 23, a las seis de la tarde, se celebrará en el local de nuestro Comité Provincial, Avenida de la República, número 25 una asamblea extraordinaria del Sector Este-Centro, para tratar de los siguientes asuntos:

Informe sobre las resoluciones adoptadas por el último pleno ampliado, celebrado en Madrid.

—Trabajos a realizar sobre la organización del Sector y funcionamiento de las C.

—Elección, si procediera, del Comité de Sector.

Ningún militante debe faltar a esta importante asamblea.

## Inauguración de comedores

El Sindicato de Metalúrgicos, incansable en sus afanes de mejora, inauguró ayer uno de los comedores industriales.

La instalación que visitamos, verdadero modelo en su género, habla bien alto de lo que es capaz de crear la voluntad consciente del pueblo trabajador, cuando vibra al ritmo que las circunstancias aconsejan.

¡Bien, muy bien, camaradas del Sindicato de Metalúrgicos!

## Tribunal Especial de Guardia

### JUICIOS DE SUBSISTENCIAS

Contra Patrocinio Zaguire Nieto y María Medina, por vender huevos a una peseta veinticinco céntimos uno, condenada la primera a mil pesetas de multa o un mes de privación de libertad, en caso de insolvencia, y absuelta la segunda.

Contra Ramón Blanes Martínez Delegado de Abastos del Pueblo de Lubrín, por vender 300 kilos de aceite que le fueron entregados por la Consejería Provincial para el racionamiento del pueblo de referencia y cuya venta realizó a un vecino de Almería. Condenado a tres mil pesetas de multa o tres meses de internamiento en campo de trabajo, en caso de insolvencia.

Contra Rafael Nuñez Albarra-cín, propietaria de la tienda denominada de "Las Flores" por vender media docena de botones en tres pesetas cincuenta céntimos, condenada a tres mil pesetas de multa o tres meses de privación de libertad, en caso de insolvencia.

Contra Guías Martínez Soler, Martín Martínez Paves, Francisco Rodríguez García y Antonio Ridao Ortega, acusados de vender cerdos a precios exagerados, condenados los tres primeros a mil quinientas pesetas de multa cada uno, o dos meses de internamiento en campo de trabajo en caso de insolvencia, y absuelto el último.

Por el Ministerio Fiscal fueron retiradas las acusaciones contra Indalecio Castillo Cruz y Viuda de Pedro Alemán, y absueltos, Esteban Salmorón López y el "Control de Artes Blancas"

Almería a 21 de junio de 1938.

## Los soldados de la República alternan los deportes con la enseñanza

De uno de nuestros correspondientes en los sectores del Centro.

Salvando difícilmente las curvas de la carretera, el coche asciende lentamente la montaña. El verdor del paisaje hace olvidar que las tres cuartas partes del año estos parajes están orlados por la blancura de la nieve. Los pinares parecen querer echarse sobre la carretera, como si quisieran defenderla de los posibles ataques del invasor, sino hubieran sido bastantes el arrojo y el heroísmo de nuestros bravos combatientes para contener a los moros e italianos.

Llegamos a lo alto de la cima donde está nuestra posición. Orgullosa, flamea al viento una gran bandera española. Nuestra gloriosa enseña —y, más allá, los fusiles con su línea de hierro y fuego— marean la divisoria entre dos campos: el nuestro, el español, y el del invasor, que momentáneamente ha dejado de pertenecer a España.

Hacia tiempo que no velamos la grandeza de este paisaje. Los soldados que guarnecen esta posición son dignos de él: fuertes, tostados por el sol, son los defensores de España que, durante los duros inviernos, permanecen poco menos que bloqueados por la nieve.

Son las primeras horas de la mañana. A la voz del monitor, ejecutan, como movidos por una sola mano, el movimiento rítmico de la gimnasia sueca. Con su breve pantalón deportivo, parecen arrancados de un grupo escultórico. Terminada la sesión de gimnasia, y tras unos momentos de descanso, un nutritivo desayuno. Poco después, la instrucción militar. Se han incorporado nuevos reclutas a los que hay que "poner a tono" con los veteranos, pues los hay que llevan en esta posición desde que la criminal sublevación fascista asoló a nuestra patria.

Intentamos hablar con algunos

## Consejo de ministros

Barcelona, 22, 10 noche.— Este mediodía se ha reunido el Consejo de Ministros, bajo la presidencia del doctor Negrín.

La reunión duró hasta las tres de la tarde, dando la referencia el ministro de Agricultura, quien dijo que se habían aprobado algunos expedientes de varios Departamentos, los que aparecerán oportunamente en la "Gaceta".

"Luchamos porque el trabajador participe en el beneficio de su esfuerzo, no sólo como reivindicación social legítima sino como base de un mejoramiento de la raza."

(Del discurso del presidente, camarada Negrín.)

de los jefes, pero en todos los casos nos la misma respuesta:

Más de lo que te podamos decir, te contarán los hechos. Así se comentan por sí solos.

Efectivamente, viendo la vida que llevan estos muchachos, habrían gan las explicaciones. Todos los actos parecen estar presididos por una alegría desbordante de salud o una salud desbordante de alegría. La tristeza y la penuria tienen raíces en este sector.

—Lo triste y lo sórdido—nos da un combatiente que hace su guardia de parapeto— está ahí.

Y nos señala el sitio donde comienza la España sojuzgada.

Lo más admirable de este frente —con ser admirable todo el frente— son las chabolas. Hechas están para resistir los más crudos temporales, los más gélidos tiempos. faltan —ni que decir tiene— escuelas de capacitación de donde han de salir—en muchos casos— con ser admirable todo el frente— han salido— los mandos de nuestro Ejército. Se alterna salientemente la instrucción física con la enseñanza.

## Información del Extranjero

### LA PESCA EN LA U. R. S. S.

Moscú.—En el curso de dos meses de la estación de pesca primavera, (Abril y Mayo), han sido pescados en la U. R. S. S. más de cuatro millones de quintales de pescado.

El trust de las pesquerías del Volga-Caspio almacenó en el curso de los dos últimos meses un millón de quinientos mil quintales de pescado, el 91,2 por ciento del plan mensual.—A. I. M. A.

### LOS NIPONES SIN COMBUSTIBLE

Tokio.—Con motivo de la esperada escasez de gasolina y productos petrolíferos, los japoneses trabajan en el problema de la fabricación de los cadáveres del carburante líquido. Se ha formulado la proposición de añadir alcohol a la gasolina. El gobierno ha autorizado para que partir del primero de julio se añada alcohol a la gasolina.—A. I. M. A.

## Visita de ALTAVOZ del FRENTE